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Цинизм:  
дом, в котором 
зарегистрированы 
люди, можно продать. 

Суд оставил ребенка с 
матерью. Ребенок стал 
прятаться от приставов.

В Малом Сундыре 
землю мерили ночью 
с фонариками. Чтобы 
никто не видел? стр. 5

Отвечая на вызов времени

Республика  
отмечена на высшем уровне

ПАРТИЙНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ

ВИЗИТ

Было рассмотрено девять 
вопросов, все – организаци-
онного характера.

С отчетным докладом вы-
ступил председатель регио
нального отделения Анато-
лий Аксаков. Он выделил 
несколько важных моментов, 
имеющих большое значение 
как для страны в целом, так 
и для Чувашии: небывалое 
единение народа и тесную 
сплоченность в связи с про-
ведением СВО; поступатель-

ное развитие экономики; 
разработка мастерплана 
развития Чебоксарской 
агломерации. Анатолий Ак-
саков особо остановился на 
задачах местных отделений 
по повышению эффектив-
ности партийной работы и 
отметил активную деятель-
ность Ядринского, Алатыр-
ского и некоторых других 
местных отделений.  

В прениях выступающие 
подняли ряд актуальных во-

просов, касающихся не толь-
ко партийной работы, но и 
развития экономики, соци-
альной жизни.  

На этой конференции не 
было депутатов Чебоксар-
ского и Новочебоксарского 
городских собраний Юрия 
Богданова и Григория Ми-
хайлова – они находятся в 
зоне СВО. Зато в работе кон-
ференции принял участие 
член Совета, председатель 
местного отделения партии 

в Аликовском муниципаль-
ном округе Вячеслав Фили-
монов, добровольцем ушед-
ший на фронт и получивший 
ранение в ходе боев. 

Вячеслав Филимо-
нов заявил об актуально-
сти возрождения системы  
ДОСААФ, которая в совет-
ские времена занималась 
патриотическим воспита-
нием подрастающего поко-
ления, готовила к воинской 
службе. По словам морского 

пехотинца Вячеслава Фили-
монова, который после кон-
ференции снова отправился 
на фронт, такая обществен-
ная организация сейчас сно-
ва востребована.

Тему СВО затронул и ве-
теран Вооруженных сил 
России, известный сель-
хозтоваропроизводитель 
из Моргаушского округа 
Борис Михайлов. Он обра-
тился к Анатолию Аксакову 
с просьбой обсудить на фе-
деральном уровне вопрос 
о создании общественного 
комитета или комиссии, ко-
торые объединяли бы ве-
теранов, участвовавших в 
боевых действиях в горячих 
точках на Северном Кавказе, 
в Сирии и особенно в СВО, и 
занимались бы решением их 
проблем. 

На конференции пред-
седателем регионального 
отделения партии на бли-
жайшие два года снова еди-
ногласно был избран Анато-
лий Аксаков, были избраны 
Совет регионального отде-
ления, бюро, контрольноре-
визионная комиссия. 

Наш корр. 

17 февраля прошла отчетно-выборная конференция регионального отделения партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ. В ее работе участвовали депутат Госдумы России Анатолий Аксаков, депутаты 
Госсовета Чувашии Игорь Моляков, Сергей Семенов, Владислав Солдатов, депутат Чебоксарского 
городского Собрания депутатов Федор Степанов, депутаты муниципальных округов, делегаты и 
приглашенные. 

22 февраля Чувашию посетил президент России Владимир 
Путин. В программе визита можно выделить три основных 
пункта: совещание по вопросам социально-экономического 
развития республики, посещение обновленного ФАПа в 
селе Рындино Цивильского округа и Центра культурного 
развития в Цивильске.

На совещании глава страны отметил темпы роста промыш-
ленного производства в регионе по итогам прошлого года – это 
второй в России темп. 

«Это очень хорошая динамика, – сказал президент. – Она гово-
рит о том, что загружаются производственные мощности, меня-
ется структура региональной экономики, растет занятость, как 
уже сказал, а значит, и доходы, и благополучие семей тоже долж-
ны подрастать».

Глава Чувашии Олег Николаев поблагодарил президента Рос-
сии за высокую оценку деятельности:

– Спасибо, Владимир Владимирович, за оценку деятельности. 
Такие результаты, которые вы назвали, они смогли быть достиг-
нуты благодаря масштабной и разносторонней поддержке фе-
дерального центра.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я АКТУАЛЬНО

Дела и планы
ЭКОНОМИКА

СТАХАНОВЦЫ 
ОСТАЛИСЬ  
В ПРОШЛОМ

Прежде всего эти со-
бытия представляют инте-
рес с точки зрения анализа 
эффективности принятых 
управленческих решений. 
Экстенсивное развитие про-
изводства, «ударный труд 
пятилеток» наподобие ста-
хановского движения давно 
канули в Лету. На их место 
пришли новые концептуаль-
ные решения в управлении 
экономикой, производством, 
подкрепленные мерами 
поддержки правительства. 
Именно они заложили ос-
нову для развития страны, в 
том числе и Чувашии, свиде-
телями которого мы сегодня 
являемся. 

Одним из механизмов сти-
мулирования производства 
в регионе и улучшения ка-
чества жизни является «Ин-
дивидуальная программа 
социальноэкономического 
развития Чувашии (ИПСЭР)», 
утвержденная правитель-
ством России в апреле 2020 
года. По разным причинам 
не все ее пункты удалось вы-
полнить, в частности, так и 
осталось на бумаге создание 
технопарка «Красная горка» в 
Цивильском муниципальном 
округе, но большинство объ-
ектов уже построены или на-
ходятся на финишной стадии, 
в чем министр смог убедить-
ся лично.

ВСЕ ГОСТИ К НАМ
Первым делом Максим 

Решетников ознакомился 
с ходом реконструкции го-
стиницы «Волга Премиум  
Отель», значащейся в ИПСЭР. 
Объект строится по методу 
софинансирования. Объем 
инвестиций – почти 800 млн 
рублей, из них половина – 
средства из регионального 
бюджета. Фундамент был за-
ложен лишь в прошлом году, 
но строители уже вышли на 
финишную прямую.  

Следующим пунктом 
маршрута стал Чебоксар-
ский речной порт. И это 
вполне закономерно. И го-
стиничное хозяйство, и порт 
являются важнейшими со-
ставляющими программы 
развития речного туризма.  
Поэтому стороны обсудили 
задачи по развитию не толь-
ко Чебоксарского порта, но и 
инфраструктуры всего реч-
ного транспортного сообще-
ния, включая строительство 
причальных стенок в Мари-
инском Посаде и Козловке. 
Согласно проектносметной 
документации, это «удоволь-
ствие» обойдется в полтора 
миллиарда рублей, но затра-

ты окупятся сторицей, осо-
бенно с учетом резкого уве-
личения турпотока и запуска 
скоростных судов «Валдай» и 
«Метеор» на линии «Нижний 
Новгород – Казань».  

Кроме того, в Чувашии в 
рамках национального про-
екта «Туризм и индустрия го-
степриимства» реализуются 
и другие инвестиционные 
проекты, такие как строи-
тельство экогостиничного 
комплекса «Цивилизация» в 
Канашском округе, модуль-
ных объектов на «Птичьем 
полете» в Козловском, на 
территориях этнокомплекса 
«Ясна» и санатория «Волга, 
а также глэмпинга на терри-
тории базы отдыха «АВАН» в 
Чебоксарском муниципаль-
ном округе. В этот перечень 
входят и базы отдыха и туриз-
ма «Хăна çурчĕ» в Красноар-
мейском и «Оазис» в 
Алатырском муници-
пальных округах. 

Потенциал раз-
вития внут реннего 
туризма в Чувашии 
большой. У нас есть 
интересные  объекты, 
которые могут привлечь вни-
мание гостей. В том же Крас-
ноармейском округе на реке 
Шатьма возле д. Яманаки 
стоит старая водяная мель-
ница, сохранившаяся почти 
в первоначальном виде. Ее 
уникальность в том, что она 
была единственной в России 
водяной мельницей с гид
роприводом. Этот перечень 
можно продолжить и дальше.

ПРИОРИТЕТ – 
ОТЕЧЕСТВЕННЫМ 
ТОВАРО - 
ПРОИЗВОДИТЕЛЯМ

Визит Максима Решетни-
кова не ограничился лишь 
осмотром объектов. В ходе 
кратких совещаний и бесед 
на предприятиях и строи-
тельных площадках были об-
суждены конкретные задачи 
и вопросы по корректиров-
ке планов и программ, при-

званные придать еще более 
сильный импульс развитию 
инвестиционной политики в 
регионе. Например, во время 
посещения мясоперераба-
тывающего цеха мясокомби-
ната «Звениговский», кото-

рый в прошлом году вступил 
в строй в индустриальном 
парке «Новочебоксарский», 
Максим Решетников пред-
ложил ввести на территории 
всей особой экономической 
зоны режим свободной 
таможенной зоны. Эта 
идея пришлась по душе 
не только главе Чува-
шии Олегу Николаеву 
и министру экономраз-
вития Дмитрию Крас-
нову, но и депутату Гос-
думы России Анатолию 
Аксакову, которые со-
провождали Максима 
Решетникова и обсуж-

дали с ним вопросы социаль-
ноэкономического развития 
республики «не отходя от 
кассы». 

Стоит отметить, одним из 
тех, кто стоял у истоков всех 
этих проектов, был Анато-
лий Аксаков. Именно при 
его поддержке еще на на-

чальной стадии был решен 
вопрос о частичном финан-
сировании из федерального 
центра строительства «Волга 
Премиум Отеля». Кроме того, 
Анатолий Аксаков не раз 
приезжал в Мариинский По-
сад и Козловку и на месте из-
учал вопрос о строительстве 
причальной инфраструктуры 
и механизме финансирова-
ния. Более того, за послед-
ние два года парламентарий 
успел побывать и в «Ясне», и 

на «Птичьем полете», и даже 
осмотреть водяную мельни-
цу на реке Шатьма.  

На глазах Анатолия Акса-
кова на площадке «Химпро-
ма» также строился цех по 
производству гипохлорита 
кальция. Во время первого 
посещения строительные ра-
боты были на начальной ста-
дии, а сегодня предприятие 
ежемесячно отгружает сотни 
тонн востребованной про-
дукции, в чем мог убедиться 
и Максим Решетников.

ЗА ТЕХНОПАРКАМИ 
БУДУЩЕЕ

Финальным аккордом ви-
зита российского министра 
стало знакомство с инду-
стриальным парком «Абат», 
который располагается на 
Базовом проезде в Чебокса-
рах. За короткое время при 
поддержке правительства 

Чувашии и благодаря эф-
фективному использованию 
федеральных инвестицион-
ных льготных программ  в 
рамках частного индустри-
ального парка  удалось соз-
дать целый кластер пред-
приятий, связанных между 
собой кооперацией. 

Из всех технопарков 
«Абат», чьи производствен-
ные цеха сегодня занимают 
шесть с половиной гекта-
ров, пожалуй, самый про-
двинутый в республике.  

Его история началась 
три года назад, когда Чува-
шия выиграла в федераль-
ном конкурсном отборе по 
созданию частных промыш-
ленных парков. По итогам 
отбора положительное за-
ключение получили два 
проекта, включая и проект 
технопарка «Абат», специ-
ализирующегося на произ-
водстве торговотехнологи-
ческого оборудования для 
пищевой промышленности. 

Первый резидент – ООО 
«Завод моечных машин» – 
уже выпускает продукцию. 

На очереди другие компа-
нии. В этом году на произ-
водственных площадках 
парка планируется раз-
местить еще пять рези-
дентов. Условия для них 
очень привлекательные, 
ведь кроме готовой инже-
нерной инфраструктуры, 
управляющая компания 
будет предоставлять ус-
луги по НИОКР, марке-
тинговому анализу рынка, 

разработке бизнеспланов, 
аудиту бизнеспроцессов, 
оказывать помощь в разра-
ботке и внедрении техноло-
гий, патентнолицензионном 
сопровождении проектов. 

Не случайно, подводя ито-
ги визита, Максим Решетни-
ков отметил, что благодаря 
индивидуальной программе 
социальноэкономического 
развития Чувашия вошла в 
перечень динамично разви-
вающихся регионов. Он осо-
бо подчеркнул, что эти успехи 
достигнуты во многом благо-
даря тому, что руководство 
республики грамотно сочета-
ет федеральные и региональ-
ные инструменты поддержки, 
диверсифицируя опорные от-
расли и стимулируя развитие 
новых точек роста.

Алексей Кряжинов
Фото автора

Благодаря 
Индивидуальной 
программе социально-
экономического 
развития Чувашия вошла 
в перечень динамично 
развивающихся 
регионов.  

У истоков множества 
проектов стоял депутат 
Госдумы Анатолий 
Аксаков.  

В преддверии визита Владимира Путина в Чувашию в республике 
произошли два значимых события: приезд в Чебоксары министра 
экономического развития РФ Максима Решетникова и отчет правительства 
за 2023 год, с которым выступил глава региона Олег Николаев  
на февральской сессии Госсовета ЧР.
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И ЯКОЛЛИЗИИ

Особый цинизм этих 
сделок очевиден –  
они заключались  
с пониманием 
того, что в доме 
есть жильцы, 
зарегистрированные 
в нем на законных 
основаниях.  

По живому
ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

Руководство компании 
очень заинтересовано, 
чтобы дом признали 
аварийным,  
хотя решением суда  
он таковым не признан.

РЕЦИДИВЫ 
ПРОШЛОГО

В публикации рассказы-
валось о ситуации, в которой 
оказалась Галина Никифоро-
ва. В 90х годах ей решени-
ем профкома и дирекции 
Чебоксарского агрегатного 
завода в соответствии с дей-
ствовавшим на тот период 
Жилищным кодексом была 
предоставлена трехкомнат-
ная квартира в двухподъезд-
ном доме. Не жилье, а мечта: 
вокруг лес, чистый воздух, 
тишина – дом находится на 
территории санаторияпро-
филактория «Березовая 
роща», что рядом с приго-
родным селом Хыркасы. Но 
именно изза такого сосед-
ства и начались проблемы. 
Дело в том, что агрегатный 
завод вместе с «Березовой 
рощей» был приватизиро-
ван. В то время приватиза-
ция ведомственных соци-
альных объектов вместе с 
предприятиями не разре-
шалась, но новоиспеченные 
хозяева государственного в 
прошлом предприятия, как 
считают некоторые юристы, 
занимавшиеся этой истори-
ей, сумели обойти запрет, 
сфальсифицировав доку-
менты. Оспаривание в су-
дах сделки, сомнительной 
с точки зрения закона, ожи-
даемого результата не дали. 
Позиция части представи-
телей судейского сообще-
ства сводилась к тому, что 
жильцы многоквартирного 
дома «при проявлении 
высокой степени бди-
тельности могли забла-
говременно узнать о не-
законной приватизации 
жилого дома».

В 2003 году ПАО 
«ЧАЗ» представило в 
Арбитражный суд Чува-
шии документы о том, 
что этот 18квартирный 
жилой дом якобы явля-
ется вспомогательным 
зданием, то есть хозяй-
ственной постройкой. 
Факт проживания в нем 
жильцов, получивших 
квартиры на законном ос-
новании в соответствии 
с Жилищным кодексом 
РСФСР, был скрыт. Более 
того, были изменены пло-
щадь жилого дома, инвен-
тарный номер, технический 
план строения и другие 
важные обстоятельства. 

Еще один важный мо-
мент. Как в целом санато-
рийпрофилакторий, так и 
жилой дом в его составе в 
плане приватизации Чебок-
сарского агрегатного заво-
да отсутствуют. Несмотря на 
это, Арбитражный суд при-
знал право собственности 

за новыми собственниками 
на основании факта владе-
ния этими строениями! Та-
ким образом, заявителям 
удалось осуществить свою 
противоправную затею и 
стать владельцами санато-
рияпрофилактория и жило-
го дома.

Дальше – больше. 
ПАО «Чебоксарский 

агрегатный завод», как счи-
тают юристы, скрывая сле-
ды своих противоправных 
действий и легализуя пре-
ступно нажитое имущество, 
в 2010 году продало жилой 
дом Инвестиционной ком-
пании «ТракторАктив», ко-
торая, в свою очередь, 16 
марта 2018 года, как раз в 
период рассмотрения в су-
дах споров по дому, продала 
его ООО «ПрогрессИнвест». 
Собственником и учредите-
лем перечисленных юриди-
ческих лиц, включая и ПАО 
«ЧАЗ», является одно и то 
же лицо, то есть имущество 
всегда оставалась в одних 
и тех же руках. Особый ци-
низм этих сделок очевиден 
– они заключались с пони-
манием того, что в доме есть 
жильцы, зарегистрирован-
ные в нем на законных ос-
нованиях. В составе жилого 
дома передавалась от одно-
го юридического лица дру-
гому и трехкомнатная квар-
тира № 16 с проживающими 
и зарегистрированными в 
ней Галиной Никифоровой с 
ее сыном.

БЕЗ ВОДЫ,  
ТЕПЛА И СВЕТА

Новые хозяева, види-
мо, решили во что бы то ни 
стало выжить оставшихся 
жильцов, включая и семью 
Никифоровых. Этих хозяев 
жизни даже можно понять. 
Они любили здесь, в лес-
ной тиши, «оттягиваться», 
и лишний глаз им был ни к 
чему. 

Коли так, значит, про-
блему надо решить. Самый 
человечный и справедли-
вый вариант – выкупить 

квартиру Галины Никифо-
ровой или предоставить 
ей взамен равнозначное 
жилье. Но владельцы сана-
торияпрофилактория пош-
ли по другому пути: в 2016 
году дом отключили от газа, 
воды и электричества. 

– Нам с сыном пришлось 
снять частную квартиру, по-
тому что жить в доме стало 
невозможно, – чуть не пла-
чет Галина. 

  С тех пор прошло поч-
ти 8 лет.  Все это время кон-
фликт оставался как бы за-
мороженным. Кстати, как и 
сам дом, причем в букваль-
ном смысле слова. Есте-
ственно, долго так продол-
жаться не могло.  

 В ноябре 2023 года 
Галина Васильевна об-
ратилась к руковод-
ству «ПрогрессИнве-
ста» с предложением 
решить проблему – вы-
платить ей денежную 
компенсацию, чтобы 
она могла купить рав-
нозначную квартиру. 
Просьбу, ссылаясь 
на приказ Министерства 
строительства и ЖКХ РФ от 
29.08.2023 «О показателях 
средней рыночной стоимо-
сти одного квадратного ме-
тра общей площади жилого 
помещения по субъектам 
РФ на 4 квартал 2023 года», 
она подкрепила расчета-
ми – вышло чуть более пяти 
миллионов рублей. ООО 
«ПрогрессИнвест» согла-

силось с предложением 
Галины Никифоровой, 
но выразило готовность 
заплатить значительно 
меньше.

В письме Галине Ни-
кифоровой компания 
свою позицию аргу-
ментировала тем, что 
«указанные нормы при-
меняются именно орга-
нами федеральной ис-
полнительной власти, 
исполнительными орга-
нами субъектов РФ для 
отдельных категорий 
граждан, которым по-

лагаются социальные вы-
платы за счет средств фе-
дерального бюджета», а 
ООО «ПрогрессИнвест», 
дескать, таковым не являет-
ся, потому, «исходя из своих 
реальных финансовых воз-
можностей, а также учиты-
вая принцип справедли-
вости и равенства сторон, 
повторно предлагает выкуп 
вашего жилого помещения 
по действительной рыноч-
ной стоимости».

 Но как определить эту 
пресловутую рыночную 
стоимость? Коммерческая 
компания предлагает ис-

ходить из того, что жилое 
помещение, вопервых, 
находится в д. Вурманка-
сы Чебоксарского района; 
вовторых, кадастровая 
стоимость квартиры со-
ставляет 519 386,24 руб.; 
втретьих, построено в 1980 
году и, наконец, есть физи-
ческий износ. Касаясь по-
следнего довода, следует 
отметить, что руководство 
«ПрогрессИнвеста» очень 
заинтересовано, чтобы дом 
признали аварийным, и оно 
желаемое выдает за дей-
ствительное. Генеральный 
директор Ольга Посмак в 
своем письме даже пишет 
о «вероятности перехода 
здания, в котором распола-
гается квартира, в аварий-
ное состояние», хотя ре-
шением суда дом таковым 
не признан. Поэтому вы-
вод напрашивается такой: 
ООО «ПрогрессИнвест», 
не сумев взять Галину Ни-
кифорову измором, хочет 
предложить ей деньги, на 
которые сегодня и сарай не 
купишь. 

ВОТ ТАКОЕ  
У НИХ ЛИЦО…

А теперь давайте отвле-
чемся от юридических тон-
костей и посмотрим на эту 
историю под другим ракур-
сом – с точки зрения прин-
ципов гуманизма и справед-
ливости. 

…Есть такие понятия, как 
«социальная ответствен-
ность бизнеса» и «репутация 
компании». Они взаимосвя-

заны и, если коротко, 
означают способность 
компании работать 
не только на прибыль, 
но и, руководствуясь 
принципами морали и 
этики, на благо обще-
ства. В свете этих рас-
суждений о «Прогресс
Инвесте» особо сказать 

нечего – компания, мягко го-
воря, так себе. Гораздо инте-
реснее другой вопрос: кто за 
ней стоит? 

Итак, собственник «Бе-
резовой рощи» – ООО «Про-
грессИнвест». Его учредили 
Владимир Тишкин и ООО 
«Активтехно», которому 
принадлежит 99 процентов 
доли. Одним процентом «Ак-
тивтехно» владеет Светлана 
Орлова, остальными 99ю 
– Михаил Болотин, бывший 
владелец «Тракторных заво-
дов».  

Еще один любопытный 
факт.

ООО «ПрогрессИнвест» 
зарегистрирован по адресу: 
Чебоксары, пр. Тракторо-
строителей, 109. По этому же 
адресу находится и Чебок-
сарский завод силовых агре-
гатов, собственником кото-
рых являются Болотины. Все 
встало на свои места. 

Ни для кого не секрет, 
какая судьба постигла кон-
церн «Тракторные заводы» и 
его собственника. Как гово-
рится, одной жизни не хва-
тит, чтобы отмыться. Другой 
остановился бы, огляделся, 
а может, и перекрестился, 
вспомнив, что миром пра-
вят не только деньги, но и 
милосердие и человеческое 
отношение к ближнему. Но 
увы… Видимо, такие ценно-
сти находятся за гранью по-
нимания этих людей.

Алексей Кряжинов  
Фото из архива  

редакции. 

В прошлогоднем сентябрьском номере газеты был опубликован материал 
«Хозяева и крепостные». Прошло почти полгода, но мы вынуждены 
вернуться к этой теме: появились новые факты, проливающие свет  
на эту историю. 

И этот дом хотят признать аварийным?
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ! СОЦИУМЧ У В А Ш И Я

СИТУАЦИЯ

Часто при расторжении брака у супругов возникает масса вопросов 
юридического характера. Основных вопросов два, остальные –  
производные от них, и они типичны: как разделить совместно нажитое 
имущество и с кем из родителей останется ребенок.

Ребенок раздора

До начала мероприя-
тия гости, среди которых 
были глава Чувашии Олег 
Николаев, заместитель 
председателя Госдумы 
Анна Кузнецова, предсе-
датель Комитета Госдумы 
по финансовому рынку 
Анатолий Аксаков и дру-
гие приглашенные, озна-
комились с экспозицией, 
рассказывающей о жизни 
семей, которые предста-
вили свои стенды.

В приветственной 
речи Олег Николаев крат
ко рассказал о работе 
правительства, направ-
ленной на укрепление 
семейных уз, поддержку 
многодетных семей, по-
мощь молодым родите-
лям, подчеркнул важ-
ность воспитания детей. 
Результаты этой работы 
уже есть. Например, по 
показателю наименьшего 
количества разводов на 

тысячу браков Чувашия в 
России заняла второе ме-
сто.

Анатолий Аксаков при-
знался, что в жизни со-
вершил одну большую 
ошибку – стал отцом все-
го лишь двух сыновей. «А 
надо бы больше! – сказал 
он. – Слово «семья» не-
случайно состоит из слов 
«семь» и «я». Так что я вас 
призываю не останавли-
ваться на достигнутом». 

ГОД СЕМЬИ

В Чувашской государственной филармонии прошла церемония открытия Года 
семьи в России.

Аксаков признал ошибку 

С МАМОЙ ИЛИ ПАПОЙ?

Дела, связанные с воспита-
нием детей, в том числе опре-
деление места жительства 
ребенка, порядка общения с 
ним, в простонародье – раз-
дел детей, относятся к одним 
из самых распространенных 
дел в области семейного 
права. Они имеют свои ню-
ансы и сложности, которые, 
как правило, всегда связаны 
с принципиальной позицией 
родителей – вчерашних су-
пругов, не способных мирно 
решить столь важный вопрос, 
в результате страдают и сами 
родители, и дети, ставшие не-
вольными заложниками ам-
биций пап и мам.

В отношении судебных 
разбирательств по спорам 
об определении места жи-
тельства ребенка с давних 
пор существует некое «на-
родное» предубеждение, что 
у матери больше шансов вы-
играть спор и отстоять «мо-
нопольное» право на своего 
ребенка. Однако в послед-
нее время судебная практи-
ка изменилась. Сейчас суды 
оставляют детей жить как с 
матерями, так и с отцами, и 
сам по себе гендерный при-
знак принципиального зна-
чения не имеет (разумеется, 
если ребенок не грудничок).

В соответствии с законом 
место жительства ребенка 
будет определяться судом 
исходя именно из интере-
сов самого ребенка. Поэтому 
все доводы родителей, как и 
доказательства по делу, суд 
должен рассматривать в та-
ком ключе.

Но тут возникает вопрос: 
может ли бывший муж отсто-
ять свое право участвовать в 
воспитании ребенка и бес-
препятственно общаться с 
ним, а при наличии основа-
ний забрать его у матери по-
сле развода?

РЕШЕНИЕ СУДА И 
ЖЕЛАНИЕ МАЛЬЧИКА

С такой проблемой на 
прием граждан пришел Вик-
тор Мазяев. Вопрос стоит 
очень остро, так как начиная 
с двух с половиной и до 9 лет 
мальчик практически рос с 
отцом. С работой в Алаты-
ре тяжело, поэтому сначала 
Виктор ездил на шабашку 
в Москву. Но потом супру-
ги решили, что пусть лучше 
мама ездит на заработки. 
Саше было два с половиной 
года, когда мать нашла по-
стоянную работу в Москве 
и уехала туда. Иногда она 
брала выходной и приезжа-
ла в Алатырь. Конечно, за это 
время Саша привык жить с 
папой, к тому же у родите-
лей осложнились отноше-
ния. И, как следствие, начал-
ся бракоразводный процесс. 
Со слов Виктора, суд вынес 
решение, что Саша должен 
жить с мамой, хотя психоло-
ги, которых привлекли для 
оценки психологического 
состояния ребенка, приш-
ли к выводу, что нужен при-
мерно год, чтобы ребенок 
привык к маме и доверил-
ся ей. Объективности ради 
надо сказать, что в течение 
нескольких дней мать наве-
щала сына, тратя на это по 
одномудва часа. Но случи-
лось непредвиденное: че-
рез некоторое время, когда 
Саша поверил маме и согла-
сился переночевать у нее в 
квартире, она его ночью, уго-
ворив, увезла в Москву.

Жить с мамой Саша, ко-
нечно, не привык – там была 
другая семья со своими пра-
вилами. Если верить Викто-
ру Александровичу, когда 
сын вновь вернулся к нему, 
он много рассказывал о мо-
ментах, которые вспоминать 
не хотелось. Например, что 
в квартире, снятой мамой в 

Москве, ничего кроме дива-
на не было, и они со стар-
шим братом сидели на нем 
и смотрели весь день в по-
толок. Иногда к маме при-
ходили поздние гости и 
засиживались. К тому же бы-
вали дни, когда нечего было 
есть. Теперь, со слов папы, 
жить с мамой ребенок отка-
зывается. Он закрывается в 
комнате, и ни приставы, ни 
психологи, ни сама мама уго-
ворить его переехать к ней 
не могут.

Сейчас Виктор Александ
рович согласен и дальше 
платить бывшей супруге али-
менты, лишь бы и его, и сына 
не беспокоили приставы и 
представители власти, пото-
му что после жизни у мамы, 
как считает папа, ребенок 
пережил сильный стресс и 
психически пострадал, а тут 
еще чужие люди приходят и 
заставляют его переехать.

РЕШИЛИ  
«СЛОЖИТЬ ОРУЖИЕ»

Мне удалось поговорить 
и с мамой. Из ее слов стало 
понятно, что она пережива-
ет, скучает по сыну и мечтает 
видеть его чаще. Но главное, 
как я поняла, хочет, ссылаясь 
на решение суда, незамед-
лительно забрать мальчика, 
потому и привлекаются при-
ставы, психологи. Словом, 
мама выбрала силовые ме-
тоды решения вопроса. Но 
мальчик прячется, запирает-
ся в спальне, и забрать его не 
удается. И так продолжается 
долгих три года! Эти разбор-
ки вымотали нервы всем и 
особенно – Саше. 

Чтобы както изменить си-
туацию и сдвинуть решение 
конфликта с мертвой точки 
ради будущего, ради здоро-
вья мальчика, я предложила 
его матери заключить согла-
шение с Виктором Александ

ровичем, чтобы определить 
место проживания ребенка, 
установить порядок и правила 
общения с ним, касающиеся 
обоих родителей. Я постара-
лась донести до нее, что ребе-
нок – это не чемодан и нельзя 
его постоянно воровать друг 
у друга, а потом истребовать 
с помощью судебных приста-
вов. Пришлось напомнить, что 
ответственность родителей за 
воспитание детей закреплена 
в ст. 38 Конституции РФ, кото-
рая уравнивает право мате-
ри и отца на ребенка. Между 
прочим, общаясь с родителя-

ми Саши, я сделала вывод, что 
можно было обойтись и без 
суда, достаточно просто чест-
но вести себя по отношению 
друг к другу, а самое главное 
– к сыну. 

Пока трудно сказать, чем 
завершится этот конфликт, 
но радует то, что мы с мамой 
пришли к единому мнению о 
«сложении оружия», заклю-
чении перемирия и соответ-
ствующего соглашения.

Ольга Фунтикова, 
помощник депутата 

Госдумы Анатолия 
Аксакова, Алатырь
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!ЗЛОБА ДНЯ Ч У В А Ш И Я

ЖИЛКОМХОЗ 

Инициатива 
в сфере ЖКХ 
оказалась 
наказуемой

Земля и люди: 
чужого не надо, 
свое не отдадим

В Канаше депутата Госсовета 
Чувашии Игоря Молякова 
всегда ждут с нетерпением. 
В начале встречи с 
горожанами депутат 
рассказывает о положении 
дел в стране и республике, 
потом начинается разговор 
о проблемах, связанных 
в основном с жилищно-
коммунальным хозяйством. 
И в Чувашии, и в стране 
большинство задаваемых 
гражданами вопросов 
связаны с этой сферой. 
Повышаются тарифы, растет 
плата за услуги,  
и люди не всегда понимают, 
как это происходит, на 
основании каких расчетов. 

В ЧЕМ ДЕЛО?

Не повезло жителям Малого Сундыря Чебоксарского округа: 
этнографический комплекс «Чуваш Керем»,  
расположенный на окраине деревни, по мнению сельчан, 
незаконно расширил свою территорию за счет земель общего 
пользования.  
Не сумев разобраться в ситуации, жители деревни обратились к 
председателю местного отделения партии  
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ Луизе Шогулиной,  
Луиза Васильевна призвала на помощь депутата Госсовета 
Чувашии Игоря Молякова.  
Встреча сельчан с депутатом прошла эмоционально.
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Изначально с просьбой разо-
браться в правомерности дей-
ствий относительно этого земель-
ного участка жители обращались 
в администрацию округа. Оттуда 
пришел ответ, что все сделано 
правильно. В прокуратуру писали 
два раза, второй раз 28 декабря, 
ответа ждут до сих пор. 

Отклика из Росреестра в де-
ревне тоже не увидели. Но не-
давно оттуда позвонили и сооб-
щили, что ответ написали еще 
14 декабря. Правда, его никто не 
получал. Тогда, сказали жителям, 
мы вам пошлем его копии, потому 
что они, копии, у нас есть. Но и ко-
пий никто не получил.

И теперь сельчане гадают, то 
ли за это время участок продали 
через аукцион, то ли это было во-
обще в 2022 году. Тогда обещали, 
что приедут, проверят… Как не-
трудно догадаться, никто не при-
ехал и никто не проверил.

Вот такая была недлинная бу-
мажная и пока, скорее всего, не 
закончившаяся волокита.

На встрече жители деревни 
рассказали Игорю Молякову о со-
бытиях. О тех, которых не было, – 
это публичные слушания, то есть 
мнением сельчан никто не поин-
тересовался, и о других – которые 
были. 

На этой земле общего пользо-
вания люди пасли скот и заготав-
ливали на зиму траву. О том, что 

начинается чтото 
неладное, узнали 
прошлой осенью, 
когда овраг стали 
засыпать землей, а 
перед этим ночью 
ктото мерил зем-
лю с фонариками. 
Делалось это, пред-
положили жители 
Малого Сундыря, по 
указанию руководи-
теля этнокомплек-
са. Потом в деревне 
прослышали, будто 
на прихваченном 
участке собираются 
строить коттеджи с 
целью дальнейшей 
продажи, но доку-
ментов пока нет.

Около фермы и 
так много земли, за-
чем овраги захваты-
вать? – недоумевают 
люди. – Зачем лезть 
в деревню? Но руко-
водитель комплекса, 
как говорят жите-
ли Малого Сундыря, 
сказал им, что это 

его овраг и его река.
Такая вот неразбериха. Изуче-

нием сложившейся ситуации уже 
занимаются Игорь Моляков и Лу-
иза Шогулина, написаны запросы 
в соответствующие инстанции. 
Будем ждать ответов, чтобы по-
нять, что всетаки произошло с 
землей в Малом Сундыре.

***
Почему у нас зачастую какие

либо начинания обязательно со-
пряжены с нанесением урона 
рядовым гражданам, причем не-
защищенным, которые свои инте-
ресы могут отстаивать с трудом? 
Пусть новаторы занимаются крае
ведением, строят этнографиче-
ские комплексы – это дело важное 
и нужное. Но при чем тут рядо-
вые жители республики? Разве 
нельзя решать свои вопросы без 
ущемления чужих прав? Или это 
давно не модно?

На этой земле 
люди пасли скот и 
заготавливали на 
зиму траву. О том, что 
начинается что-то 
неладное, они узнали 
прошлой осенью.

Канаше более сотни 
домов, в которых не 
избран ни совет дома, 

ни его председатель. Обще-
ственный контроль в лице со-
ветов МКД в городе практи-
чески исчез. Управляющие и 
ресурсоснабжающие органи-
зации это хорошо чувствуют 
и пользуются ситуацией в це-
лях необоснованного увели-
чения размера платы за ЖКУ. 
Четвертый месяц отдел ЖКХ 
и сектор муниципального жи-
лищного контроля админи-
страции города практически 
парализованы – там нет руко-
водителей», – написал в под-
готовленном для депутата 
обращении Михаил Александ
ров, общественный эксперт 
в сфере ЖКХ. Михаил Нико-
лаевич предлагает привлечь 
Госжилинспекцию Чувашии к 
решению проблемы иниции-
рования органом местного са-
моуправления города общих 
собраний собственников по-
мещений в МКД. 

В обращении Михаил Алек-
сандров поблагодарил депу-
тата Молякова: «Я, как и мно-
гие избирателиканашцы, 
уважаю вас и благодарю за 
многолетнюю неустанную ра-
боту и борьбу за гражданские 

права и свободы избирателей, 
в том числе Канаша и Канаш-
ского округа. Вы являетесь 
единственным депутатом Гос-
совета Чувашии, регулярно 
встречающимся со своими из-
бирателями и знающим их на-
сущные проблемы, заслужив-
шим авторитет привлечением 
к их решению органов госу-
дарственной власти и местно-
го самоуправления».

ильцы дома 15 микрорай-
она «Восточный» добива-
ются письменного отчета 

управляющей организации 
АО «Канашская городская яр-
марка» о выполнении дого-
вора управления за 20212023 
годы. Горожане обращались 
в УК, администрацию города, 
прокуратуру и Госжилинспек-
цию. В ответах им разъяснили, 
что отчет размещен на порта-
ле ГИС ЖКХ. И добавили, что 
проверка финансовохозяй-
ственной деятельности УК в 
полномочия ГЖИ не входит. 
В УК ссылаются на прекраще-
ние действия приказа о рас-
крытии информации, потому 
и размещен он на упомянутом 
портале. Так что довольствуй-
тесь, дорогие горожане, тем, 
что есть в интернете. У вас не у 
всех есть компьютеры? Так ку-
пите, в чем делото?

Да, этот приказ действитель-
но отменен, и отчеты теперь 
публикуются на портале ГИС 
ЖКХ. В итоге стопроцентного 
доступа к раскрытой инфор-
мации у людей не стало. Кому 
была выгодна отмена этого до-
кумента? Конечно же, не лю-
дям, а единоросской власти. 
В начале реформы ЖКХ всех 
учили быть инициативными – 
мол, вы теперь собственники и 
должны проявлять активность 
и инициативу во всех вопро-
сах. Когда люди усвоили урок, 
оказалось, что ни представите-
лям сферы, ни чиновникам их 
активность не нужна, а иници-
атива снизу наказуема.

«В

Ж
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СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ —
ЗА ПРАВДУ!

Ч У В А Ш И Я В ПАРТИИ

Общественный 
контроль в 
лице советов 
МКД в Канаше 
практически 
исчез, что хорошо 
чувствуют 
управляющие  
и ресурсо - 
снабжающие 
организации.  

Партийцы  
встали на лыжню

Жилкомхоз:  
хорошие новости

Соревнования  
в честь праздника

Почтили памятьЖИЛКОМХОЗ 

Инициатива 
в сфере ЖКХ 
оказалась 
наказуемой 5

Много вопросов у жителей 
Канаша и по плате за отопле-
ние.

– Частника в сферу ЖКХ пу-
скать было нельзя, – говорит 
Игорь Моляков, еще в 2006 
году назвавший реформу 
контр революцией. – Он на-
строен только на извлечение 
прибыли и на то, чтобы сде-
лать меньше, а получить боль-
ше. Но даже если вернуть все 
на государственный уровень, 
поменяются только названия 
компаний, а люди там будут 
работать те же. Надо восста-
навливать учебные заведения, 
которые будут готовить спе-
циалистов для сферы ЖКХ, и 
здесь руку на пульсе должно 
держать государство.

 
канашскому депутату от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ 

Маргарите Даниловой обрати-
лись жители улиц Канашской, 
Б. Хмельницкого, Некрасова, 
часто посещающие Центр об-
щения старшего поколения на 
ул. Новой, 5. В этом микрорай-
оне проживает много пенсио-
неров, пожилых, инвалидов, и 
уже лет пять они просят город-
скую власть открыть дополни-

тельный городской маршрут 
по ул. Канашской, проходящий 
через это учреждение. На об-
ращения приходит ответ из 
администрации, что межве-
домственная комиссия, рас-
смотревшая вопрос, необхо-
димости в открытии нового 
маршрута не видит. Логично 
– для межведомственной ко-
миссии такой необходимости 
действительно нет. Тем време-
нем пенсионеры продолжают 
жаловаться на неудобства. 

Маргарита Филимоновна 
обратилась за поддержкой к 
депутату Игорю Молякову.

К

Депутат Собрания депу-
татов Алатырского округа от 
партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ Дмитрий 
Фунтиков после жалоб жите-
лей сел Березовый Майдан, 
Злобино, Кувакино проехался 
по этим населенным пунктам 
и убедился, что факты, к сожа-
лению, подтвердились и жало-
бы являются обоснованными. 

«Обильные снегопады поч-
ти миновали, но дороги в се-
лах Березовый Майдан, Зло-
бино, Кувакино находятся в 
плачевном состоянии, – про-
комментировал итоги своей 
поездки Дмитрий Фунтиков. – 
Скорая помощь не имеет воз-
можности проехать по улицам 
к больным. В этих селах живут 
преимущественно пенсио-
неры, которые из последних 
сил лопатами пытаются рас-
чистить снег перед домом, по-
скольку после работы грейде-
ров на центральной дороге на 
обочинах остаются большие 
снежные завалы. На просе-

лочных дорогах, где должны 
свободно проезжать маши-
ны скорой помощи и службы 
МЧС, пролегли тропинки, по 
которым наши почтенные ста-
рики с палочками, падая, пы-
таются добраться до магазина 
или вынести мусор. Кстати, к 
мусорным бакам тоже нелег-
ко подойти, так как они тоже 
завалены снегом. Активисты 
села своими силами пытаются 
навести порядок, но сил этих 
явно не хватает. Люди спра-
шивают, кто несет ответствен-
ность за такое положение дел.

Увидев такое безобразие и 
равнодушие к жильцам, депу-
тат оповестил вышестоящие 
органы, чтобы они приняли 
соответствующие меры.

В снежном плену
Многие населенные 
пункты Алатырского 
округа, как, впрочем, 
и других округов, 
засыпаны снегом.

Как всегда, наиболее активны-
ми в этом масштабном спортивном 
мероприятии были члены местно-
го отделения партии в Новочебок-
сарске, которым руководит депутат 
Госсовета Чувашии Сергей Семе-
нов.

Сергей Семенов – дважды ма-
стер спорта СССР – по лыжам и 
биатлону. В этом старте он не уча-
ствовал, но выступил перед спорт
сменами, как профессионалами, 
так и любителями. Ветеран спорта 

приветствовал участников «Лыжни 
России», пожелал им здоровья и 
успехов во всех делах.

Многие члены и активисты 
партии участвовали в 
массовой лыжной гонке 
«Лыжня России».

В канун Дня защитника 
Отечества председатели 
местных отделений партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ 
– ЗА ПРАВДУ в Канаше и 
Канашском районе Надежда 
Каргина и Екатерина 
Иванова организовали 
шахматно-шашечный 
турнир среди председателей 
ветеранских организаций, 
членов партии.  

В соревнованиях участвовали 
самые активные. Призеры были на-
граждены почетными грамотами. 
Все участники турнира получили 
в подарок бейсболки с партийной 

символикой и сообщили, что такие 
соревнования в честь Дня защит-
ников Отечества проведут у себя в 
группах. 

На семинаре детально обсудили 
последние изменения в жилищно
коммунальном законодательстве, 
тарифы, разбирались в конкретных 
ситуациях, связанных с отношени-
ями между управляющими компа-

ниями и собственниками жилых 
помещений в МКД. 

– Отрадно, что все участники се-
минара согласились с тем, что за 
последнее время правительство и 
законодатели приняли ряд мер в 
пользу собственников жилья. Мы 
такие занятия будем продолжать и 
дальше. В частности, в минувшую 
пятницу провели день открытых две-
рей, приходили все желающие и за-
давали интересующие их вопросы.

Член бюро Совета 
регионального отделения 
партии Тамара Манаева 
провела очередной семинар 
по вопросам ЖКХ. 

Главное мероприятие прошло в РДК, где 
активистыволонтеры были награждены 
благодарственными письмами администра-
ции Ядринского округа и председателя ор-
ганизации инвалидов и ветеранов войны 
в Афганистане Николая Кириллова. В част-
ности, волонтер группы «Z.O.V.сердца» Анна 
Кольцова была награждена медалью «За со-
действие СВО».

В тот же день в парке Победы в Ядрине 
прошел торжественный митинг, посвящен-
ный Дню памяти о россиянах, исполнявших 
служебный долг за пределами Отечества. 
Воиныинтернационалисты и учащиеся 
школ города возложили цветы к памятни-
кам, установленным в честь героев.

В церемонии возложения цветов участво-
вал и депутат Собрания депутатов Ядрин-
ского округа, председатель местного отде-
ления партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ Владимир Офаринов.

В Ядринском округе прошли мероприятия, посвященные 
35-летию вывода советских войск из Афганистана.
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Ч У В А Ш И Я

На бедность мошенникам

«Ястребы» победили 
«слона»

Новый объект  
культурного наследия
Специалисты установили уникальные особенности здания 
мастерских древтехникума в Мариинском Посаде на улице 
Николаева, 72. Минкультуры Чувашии утвержден предмет охраны 
объекта культурного наследия регионального значения.

Баскетбольный клуб «Чебоксарские ястребы» 
дважды одержал верх над ставропольской командой 
«Южный слон».

Проект реставрации исторического деревянного двухэтажного 
здания школы в Красночетайском округе успешно прошел 
госэкспертизу. Объект культурного наследия находится в селе 
Красные Четаи на улице Советской, 5б. 

15 февраля ветерану Великой Отечественной войны Василию 
Дмитриевичу Акулову исполнилось 100 лет. С этим знаменательным 
событием юбиляра из поколения героев-победителей поздравили 
сотрудники управы по Московскому району администрации города 
Чебоксары.

БЕДЫ НЕ СЛУЧИЛОСЬ

Жительница Чебоксар набрала кредиты и 
перечислила мошенникам 2 млн 770 тыс. руб. Один 
из займов она взяла под залог своей квартиры. 

Здание школы в Красных 
Четаях отреставрируют

Ветеран отметил 100-летие

УСПЕХ 

В ХУДШИХ ТРАДИЦИЯХ

находится сейчас по адресу:

Чебоксары, ул. Николаева, 15, помещение 2

Телефон 239-200

НАПОМИНАЕМ 
Центр защиты прав граждан 

СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ

ИСТОРИЯ И КУЛЬТУРА

ВЕК ПРОЖИТЬ

В предмет охраны включен фрон-
тон со слуховым окном арочной фор-
мы, венчающий профилированный 
карниз, состоящий из верхнего 
простого карниза с рядом зубцов 
и нижнего городчатого пояса, 
лопатки на фасаде, окна лучко-
вой формы с замковым камнем и 
другое. Кроме того, сохранению 
подлежат элементы оформления 
интерьеров: своды Монье, пото-
лочные и карнизные тяги, полу-
арка, дверные проемы лучковой 
формы.

Напомним, что ранее выявлен-
ный объект культурного насле-
дия «Здание мастерских древ-

техникума» был включен в единый 
государственный реестр объектов 
культурного наследия.

Это здание – ценный образец об-
щественного строения конца XIX – 
начала XX века, сооруженный с 
использованием форм деревян-
ного народного зодчества. В на-
стоящее время оно не эксплуати-
руется.

Проектом предусмотрено об-
новление фасада и интерьера 
здания, при этом аутентичные де-
тали будут сохранены. Также со-
хранят оригинальные ленточные 
оконные наличники, профили-
рованный декор в виде розеток, 
отреставрируют круглые гол-
ландские печи. Будет обустроена 
гидроизоляция фундаментов, за-

менены покрытия кровли, отремон-
тированы инженерные сети.

Василий Дмитриевич родился 15 
февраля 1924 года в деревне Кирил-
ловка Пензенской области в 
крестьянской семье. Окончил 
2 класса начальной школы, од-
нако дальше учиться не было 
возможности. С 14 лет работал 
в колхозе. В годы Великой Оте
чественной войны воевал на II 
Украинском и II Белорусском 
фронтах, на Курской дуге. Ва-
силий Дмитриевич был тан-
кистом, несколько раз ранен, 
долгое время находился на 
лечении в госпитале. В после-
военные годы работал столя-
ром на различных предпри-
ятиях города Чебоксары.

Вместе с супругой Василий 
Дмитриевич воспитал четве-
рых детей. Сегодня своими 

успехами его радуют семь внуков и 
восемь правнуков.

13 и 14 февраля команда 
из Чувашии показала кон-
курентную и зрелищную 
игру. В рамках регулярно-
го чемпионата России Выс-
шей лиги по баскетболу на 
площадке Центра развития 
маунтинбайка в Чебоксарах 
«Чебоксарские ястребы» 
дважды опередили сопер-
ников.

В ходе первой игры наша 
команда завершила матч со 
счетом 75:71 в свою пользу.  

У «ястребов» самыми резуль-
тативными игроками стали 
Александр Ширкунов (16 оч-
ков), Иван Васильев (16 очков) 
и Антон Богдан (20 очков).

Во второй игре подопеч-
ные Диана Шалева вновь 
одержали победу со счетом 
77:57. Особый вклад в побе-
ду внесли Евгений Новосе-
лов (21 очко), Сергей Жульков 
(10 очков), Владимир Бырдин 
(14 очков) и Антон Богдан (17 
очков).

В середине января через 
мессенджер женщине по-
ступило сообщение от поль-
зователя, фамилия и изобра-
жение которого совпадали 
с данными ее начальника. 
В сообщении говорилось, 
что вскоре ей позвонят из 
профильного ведомства и 
силовой структуры. Афери-
сты убедили горожанку, что 
на ее имя ктото пытается 
получить кредиты. Предот-
вратить незаконные опера-
ции можно, оформив займы 
самостоятельно и перечис-
лив полученные средства на 
«безопасный» счет.

Когда чебоксарка пооб-
щалась со своим начальни-
ком, она все поняла.

Возбуждено уголовное 
дело.

Сотрудники полиции предупреждают, что 
брать кредиты и переводить куда-либо деньги 

граждан заставляют только преступники. 
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Объект культурного 
наследия живет без помощи 
государства

ПО СУТИ ДЕЛА В КОНТЕКСТЕ СОБЫТИЙ

Новочебоксарск  
ждут перемены

Спасибо депутату

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30,  
офис 306, 3 этаж

Обращаться по тел. (8352) 29-27-27;  
8 (908) 844-44-20

E-mail: chuvashia.ro@spravedlivo.ru
WWW: chuvashia.spravedlivo.ru

Время работы приемной –  
с 9:00 до 17:00 ежедневно,  

кроме субботы и воскресенья

Приходите с вопросами, проблемами, 
предложениями

Чебоксары, ул. Карла Маркса, дом 52/30,  
офис 306, 3 этаж

На прием можно записаться по тел.  
(8352) 29-27-27; 8 (908) 844-44-20

НАПОМИНАЕМ 

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ 
ДЕПУТАТА ГОСУДАРСТВЕННОЙ ДУМЫ 

РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ  
АКСАКОВА АНАТОЛИЯ ГЕННАДЬЕВИЧА

ТВОРИ ДОБРО Группа ВКонтакте
vk.com/volonter_barboskin

Контактные телефоны
+79063817207; +79196761068; 
+79278662866; +79088405189; 
+79033595223 (WhatsApp, Viber)

Помочь оплатить уход, содержание, лечение, 
стерилизацию – карта СБ 4276 7500 2448 8925  
на имя Натальи Викторовны В.

Они хотят 
домой
Публикуя фото собак и коротко 
рассказывая о них, мы очень надеемся 
на добрых людей, способных дать 
бедолагам дом и заботу. Мы знаем,  
что они в долгу не останутся.

Все собаки привиты и стерилизованы.
Выставки проводятся каждую субботу 
в ТРЦ «Каскад» на цокольном этаже с 
10.30 до 17.00.

Региональное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ  

в Чувашии

В июне прошлого года мы рассказали о печальной судьбе 
Гурьевской церкви, что в селе Богатырево Цивильского округа. 
Церковь очень старая – возвели ее в 1827 году на средства прихожан, 
так что в 2027-м 200 лет уже будет. Службы все это время не 
прекращались (за исключением двух военных лет – 1942-1944), храм 
работал и помогал человеку. И вот пришло время, когда помощь 
человека требуется храму. Человека, уполномоченного охранять 
культурное наследие. Но тут имеются сложности – должного 
внимания проблеме нет. Между тем Гурьевская церковь является 
памятником культуры регионального значения и охраняется 
государством, которое его охраняет… ну, как умеет, так и охраняет.

1 Шикарный мальчишка Ральф, 
около 4,5 месяца 

Невероятно обаятельный и 
привлекательный, послушный и 
воспитанный. Покорил сердца по-
сетителей выставки. Вырастет не 
выше среднего размера. Имеет 
свой ветеринарный паспорт. 

2 Умная Санта, около 7 месяцев
Часто из помета остается один 

щенок, который как бы засижива-
ется. Так случилось и с Сантой. Все 
ее сестренки и братишки уже ста-
ли домашними, а она до сих пор 
на передержке. Санта способна 
изумлять, восхищать своей кра-
сотой и покладистым характером. 
Она так и смотрит в глаза каждого 
человека, тянется быть ближе, по-

тому что хочет стать комуто нуж-
ной и домашней. Умная девочка, 
легко обучается.  Будет не выше 
среднего размера. 

 3 Крошка щенок, около 2 ме-
сяцев

Ищет дом и 
хозяев красивый 
щенок с отмен-
ными охранными 
качествами. Воз-
раст около двух 
месяцев. Вырастет 
среднего размера.

И всетаки появился малень-
кий лучик надежды. По офици-
альной информации, в 2023 году 
Чувашия направила пять заявок 
на федеральное финансирова-
ние мероприятий по сохранению 
объектов культурного наследия в 
рамках государственной програм-
мы «Развитие культуры». В заявку 
был включен и храм в селе Бо-
гатырево, но пока только в части 
разработки проектносметной 
документации. И то хорошо – хоть 
чтото сдвинулось.

А старый храм жив благодаря 
стараниям прихожан и добрых 
людей. Сейчас в нем есть тепло 
и холодная вода, за что сельчане 
признательны предпринимателю 
Юрию Владимировичу Михай-
лову. В конце января получили 
новую церковную утварь – ку-
пель, аналой, напрестольный 
крест, прибор для соборования 
и кадило, за это сельчане гово-
рят спасибо благотворителям 
– фирме «Эрапрофи». В храме 
новый батюшка, службы идут, 
требы исполняются.

Это важно, но предстоит еще 
масса дел.

– Главное – необходимо поста-
вить новые окна и двери, потому 

что тепло из храма уходит, – рас-
сказывает староста прихода Вла-
димир Барышев. – Забор длиной 
170 м надо полностью реконстру-
ировать, заниматься благоустрой-
ством внутри. Деньги собираем, 
но немного, буквально с миру по 
нитке.

Напомним, Владимир Виталье-
вич два раза отправлял в Москву 
задания на обследование, по-
скольку храм относится к объек-
там культурного наследия, чтобы 
деньги выделили на федеральном 
уровне. Пока это ничего не дава-
ло. Однако теперь можно хотя бы 
надеяться, что после включения в 
заявку будет подготовлена проек-
тносметная документация.

В администрации 
Новочебоксарска прошла 
деловая встреча, на которой 
обсуждалась «Стратегия 
развития города» на 
ближайшие годы. 
Принимающую сторону 
представлял глава города 
Максим Семенов.

Во встрече участвовали депу-
таты Госдумы России Анатолий 
Аксаков и Госсовета Чувашии Сер-
гей Семенов, депутаты Чебоксар-
ского и Новочебоксарского город-
ских собраний Федор Степанов и 
Иван Семенов.

Основной темой обсуж-
дения стала «Стратегия раз-
вития города» на ближайшие  
5 лет. Этот документ включает в 
себя четыре раздела: промыш-
ленность и энергетика, транс-
порт, инфраструктура, ввод 
в действие неиспользуемых 
объектов. По словам Максима 
Семенова, особенно остро сто-
ит вопрос создания надежного 
и доступного транспортного 
сообщения между Новочебок-

сарском и Чебоксарами, в част-
ности, строительство выезда из 
Нового города на трассу, соединя-
ющую два города, а также дороги, 
ведущей напрямую в новоюжный 
район. В плане также строитель-
ство прямых дорог в продолже-
ние Казанской набережной и в 
Мариинский Посад вдоль правого 
берега Волги.

Анатолий Аксаков, детально 
вникнув в проблему, отметил не-
обходимость и целесообразность 
включения всех этих и других объ-
ектов в мастерплан развития Че-
боксарской агломерации.

Депутат Госсовета Чувашии 
Сергей Семенов снова получил 
благодарность от членов семей 
участников СВО.

Местное отделение партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА 
ПРАВДУ в Новочебоксарске, кото-
рым руководит Сергей Семенов, 
постоянно поддерживает членов 
семей участников СВО: отправля-
ется гуманитарная помощь, выде-
ляется транспорт для отпускников, 
оказывается юридическая помощь 
женам и родителям бойцов.

Приходится решать и другие 
вопросы. После вмешательства 
Сергея Семенова в торговом 
доме «Турист» администрация 
отменила арендную плату, взи-
маемую с волонтеров, которые 
плетут для фронта маскировоч-
ные сети. А на днях депутат ор-
ганизовал для детей участников 
СВО и волонтеров коллективное 
посещение мюзикла «Лети за 
мечтой» в Чувашской государ-
ственной филармонии, за что по-
лучил благодарность. 
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